

Inicio › Noticias de infraestructura › Importar gas a Colombia desde Venezuela: Gobierno Petro defiende y expertos analizan

Noticias De Infraestructura Noticias De Minería Y Energía Noticias Del Mercado Financiero Noticias Económicas Importantes  
Noticias Económicas Internacionales Noticias Empresariales Noticias Petroleras Noticias Políticas

# Importar gas a Colombia desde Venezuela: Gobierno Petro defiende y expertos analizan

Por [Rodrigo Torres](#) - 2023-11-20



Propuesta de importar gas a Colombia desde Venezuela. Imagen: archivo Valora Analitik.

 [Síguenos en nuestro canal de noticias de WhatsApp](#)

El ministro de Minas y Energía de Colombia, Andrés Camacho, entregó detalles sobre la propuesta del presidente Gustavo Petro en el sentido de **analizar una alianza entre Ecopetrol y la petrolera estatal de Venezuela, PDVSA**.

El ministro dijo en una entrevista con Caracol Radio que la idea es buscar puntos de acuerdo para la “transición energética” aprovechando los acuerdos y la infraestructura ya existentes.

El pasado sábado 18 de noviembre, el presidente Petro se reunió con su homólogo de Venezuela, Nicolás Maduro. Tras ese encuentro hubo una declaración conjunta en la que el mandatario venezolano dijo:

**“Es muy probable que Ecopetrol se vuelva socia de PDVSA** en la explotación de campos de gas en Venezuela y en campos de petróleo. Así se va a asegurar en ambas vías energía eléctrica a Venezuela, materias primas fósiles hacia Colombia”.

El presidente colombiano dijo que, incluso, los hidrocarburos que se importen desde Venezuela podrían llegar a mercados internacionales hacia los mercados de Asia.

**Recomendado: Petro plantea opción para que Ecopetrol sea socia de PDVSA e importe gas de Venezuela: críticas se disparan**

A su turno, el ministro Camacho dijo que el objetivo de Colombia es **“consolidar el negocio tradicional de Ecopetrol, pero también buscando otras alternativas** y si tenemos un vecino que tiene grandes reservas (...) y posibilidades para contribuir para cerrar el déficit del Fondo de Estabilización de Precios de los Combustibles (FEPC), es una posibilidad que podemos explorar y que vamos a explorar”.

**“No es una decisión que se toma de un momento para otro”**, dijo el ministro tras apuntar que Colombia ha aumentado la exploración de gas de empresas -precisamente como Ecopetrol- en el pie de monte llanero y en la Costa Caribe.

Camacho, quien reemplazó a Irene Vélez en el cargo del Ministerio de Minas y Energía, recordó que Ecopetrol es socia de otras empresas para hacer inversiones en los mercados internacionales. En ese caso, Ecopetrol tiene presencia en Estados Unidos en donde ejecuta **inversiones en proyectos de fracking en la cuenca del Permian, en tanto tiene alianzas en Brasil para la exploración de gas en diversos proyectos.**

**Le puede interesar: Estados Unidos alivió sanciones petroleras a Venezuela tras acuerdo electoral**

El ministro del Gobierno Petro insistió en que la eventual alianza entre las dos empresas estatales podrá tardar debido a que:

**“La ingeniería es la que nos tiene que decir cuánto puede tardar el ajuste**, los arreglos que requiera el gasoducto, las posibilidades de negocio que existan reales de inversión (...), si hay pozos que nos permitan hacer exploraciones en un pozo cercano a nuestra frontera (...) que será beneficioso en torno a la discusión que estamos dando sobre las tarifas de energía porque si logramos tener un gas más económico (...) esperamos que eso pueda tener un impacto en las tarifas de energía.

Lo cierto es que las importaciones de gas que se hacen a Colombia a través de la terminal de SPECT en Cartagena vienen, principalmente, desde Estados Unidos y Trinidad y Tobago a diferencia de lo dicho por el ministro en cuanto a que se trata de gas del mar mediterráneo en Europa.

### **PDVSA sigue en Lista Clinton**

A pesar de que en semanas recientes el Gobierno de Estados Unidos anunció algunos alivios sobre las sanciones económicas en contra de Venezuela, la petrolera estatal **mantiene su nombre en la llamada Lista Clinton que impide a muchos países hacer negocios** con ella a sabiendas de poder acarrear sanciones.

Sobre ello, el ministro colombiano Andrés Camacho dijo que **“todo eso es lo que hay que entrar a evaluar**, por eso el presidente (Petro) ha dicho podría, necesitamos revitalizar la tubería, revisar los temas legales, jurídicos, las posibilidades existen, hay yacimientos a 10 kilómetros de la frontera en donde podríamos explorar, incluso si fuese posible, directamente Ecopetrol lo podría hacer”.

Al respecto, **Valora Analitik** consultó a Ricardo Cuervo, presidente de Latina Energy, quien tiene amplia experiencia en el sector de hidrocarburos.

El experto dijo que no ve como completamente negativa una eventual alianza entre Ecopetrol y PDVSA porque Ecopetrol ya opera en Estados Unidos y en Brasil, ya estuvo en Savia en Perú y tiene experiencia operando internacionalmente, entonces, dijo, por qué no buscar por fuera los crudos y el gas que necesita Colombia.

Eso sí, aclaró, habrá que ver los detalles y las condiciones del acuerdo para evaluar el alcance de la alianza.

### **Importar gas más barato desde Venezuela**

Cuervo le dijo a **Valora Analitik** que hay un gasoducto construido parcialmente o en proyecto entre ambos países que podría servir para aprovechar el potencial de gas que tiene Venezuela **“que sí es mucho más que en Colombia”**.

Por ejemplo, citó la concesión Cardon IV que está al lado de la península de Paraguaná y produce cerca a los 130 millones de pies cúbicos diarios. Esa concesión es parte de una alianza entre ENI y Repsol, con el potencial de que en la misma zona **hay acuerdos offshore tanto de la estadounidense Chevron como de la rusa Gazprom**.

### Importar gas, como plan B

De su parte, la **presidenta de Naturgas, Luz Stella Murgas**, sobre la eventual alianza para traer a Colombia gas desde Venezuela que:

“Colombia necesita construir un Plan Integral de Seguridad Energética (PISE), como lo hemos denominado desde Naturgas, que le dé prioridad y agilidad a la exploración y desarrollo de los descubrimientos para garantizar el abastecimiento, incluso en momentos críticos de contingencias o fenómenos de la naturaleza, que pongan en riesgo la seguridad energética que hemos mantenido por décadas”.

En este contexto, dijo, será necesario, además, **contemplar todas las opciones viables de fuentes de suministro de gas natural externas sin generar dependencia** de las mismas, esto es opciones de interconexión regional, infraestructura de regasificación, entre otras.

En su concepto, “Colombia no puede renunciar a mantener y fortalecer su soberanía energética. Los descubrimientos de gas natural costa afuera ratifican que Colombia tiene gas natural para ser autosuficiente, de ahí la importancia de trabajar de manera articulada para que las licencias, consultas previas, e inversiones se den oportunamente con el fin de acelerar e incrementar la exploración y producción en el país”.

Al respecto del anuncio de la posible alianza entre Ecopetrol y PDVSA, el expresidente de Ecopetrol, Felipe Bayón, dijo que las asociaciones en la industria petrolera son normales para aprender de nueva información y generar valor para los accionistas.

Sin embargo, **recordó que PDVSA fue una de las empresas líderes del mundo, pero hoy en día ha perdido eficacia de producción y talento humano**.

En su opinión, Colombia requiere una transición energética, pero debería enfocarse en invertir recursos en mantener la soberanía energética para, además, generar esos empleos y mantener la inversión. “Invirtamos la plata en Colombia, **antes de pensar en asociaciones donde no necesariamente es claro cuál es el objetivo** o cuál es el problema que se está resolviendo”.

Recordó Bayón que Ecopetrol tiene sus acciones (a través de ADR) listadas en la Bolsa de Nueva York, lo cual **genera límites legales** que se deben revisar por parte de Colombia para buscar esa alianza con PDVSA.



Convierta a **ValoraAnalitik** en su fuente de noticias

**ETIQUETAS** ecopetrol Gas Gobierno Petro

### Artículos relacionados Más del autor



**Aerolíneas Colombianas**  
Aeropuerto de Tolú: la megaobra de \$123.000 millones que



**Noticias Del Mercado Financiero**  
En octubre cayó inversión extranjera en Colombia; hubo



**Ecopetrol, Noticias Y Análisis De Interés**  
Proyecto de Petro con PDVSA está pendiente de consulta con Junta



### Contacto

📍 Cr 43A No. 5A - 113 Of. 802 Edificio One Plaza -  
Medellin (Antioquia) - Colombia  
☎ (+57) 321 330 7515  
✉ Email: info@valoraanalitik.com

### Comercial y pauta

Wilmar Ladino - Director Comercial  
☎ (+57) 300 355 0490  
✉ Email: comercial@valoraanalitik.com

### Categorías

- Premium
- Petróleo
- Energía y Minería
- Macroeconomía
- Empresas
- Política
- Infraestructura
- Monedas
- Mercados
- Internacional
- Finanzas personales

### Secciones

- Destacado
- En Perspectiva
- Valora sostenible
- Especial Valora
- Zona Bursátil
- Indicadores
- Gráficos
- Videos
- Podcast
- Video columnas
- Contacto

